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НЕТ СТРОЙКИ БЕЗ ЭНЕРГИИ, 
НЕТ ЭНЕРГИИ БЕЗ СТРОЙКИ 
12 августа — День строителя. По сложившейся традиции его пойнято отмечать в 
Славутиче и на станции не менее широко, чем другой профессиональный праздник 

ень энергетика. Взаимосвязь между ними очевидна. Нет энергии без стройки — 
нет стройки без энергии 

Знаменательно, что первый 
год вывода Чернобыльской 
АЭС из эксплуатации вылился 
в настоящий строительный бе-
нефис. Промышленная пло-
щадка станции оживляется все 
более реальными очертания-
ми новых объектов, возводи-
мых по международным проек-
там: они многие годы и десяти-
летия будут обеспечивать 
ядерную и экологическую безо-
пасность процесса закрытия 
ЧАЭС. Молодой Славутич тоже 
как бы ощутил второе дыхание, 
реально поверил в то, что зод-
чие, строители, монтажники не 
бросят его на произвол судьбы 
и готовы максимально прибли-
зиться к выполнению задуман-
ного авторами генерального 
плана застройки города. 

У строителей приподнятое 
настроение Давно не было по-

добного объема работ, давно не 
выделялось столько средств. В 
первом полугодии с.г. освоено 
51,6 миллиона гривен капиталов-
ложений, что в четыре раза боль-
ше, чем в предыдущем году. С 
таким напряжением и такой на-
грузкой строителям давненько не 
приходилось трудиться. Об этом 
и повели разговор журналисты с 
заместителем директора Черно-
быльской станции по проектам и 
капитальному строительству, зас-
луженным строителем Украины 
Владимиром Крупским. 

— Владимир Степанович, 
что успели сделать вы и ваши 
коллеги в нынешнем году? 

— Немало. Порадовали и, на-
деюсь, еще не раз порадуем го-
рожан, работников станции дела-
ми рук своих. Мы ввели в эксплу-
атацию 6800 квадратных метров 
жилья, 110 квартир. Сейчас ведем 

активные работы, возводя дома, 
обозначенные в генплане под № 
107Б (на 35 квартир) и № 50 (на 
142 квартиры). Но, к сожалению, 
несмотря на самоотверженный 
труд заказчика и подрядчика, 
средств пока нам не хватает. Вы-
деленные по титульным спискам 
деньги, в августе и сентябре ис-
пользуем полностью. Перед руко-
водством станции, нашим управ-
лением капитального строитель-
ства, городской властью стоит за-
дача добиться выделения недо-
стающих средств, чтобы оба дома 
обязательно завершить в текущем 
году. Это — задача № 1. 

Но тема возведения жилья на 
этом не исчерпывается. В градос-
троительном комплексе № 8 мы 
начали строительство интересно-
го дома. Это — 160-квартирная 
малосемейка. В нынешнем году 
выполнены фундамент, цоколь, 

начато возведение первого 
этажа. К сожалению, останав-
ливает нас отсутствие 
средств. Для ввода объекта в 
эксплуатацию с учетом инже-
нерных сетей, подъездов, 
благоустройства, необходимо 
порядка 6 миллионов гривен. 

На днях государственной 
комиссией приняты четыре 
участка городской дороги об-
щей протяженностью более 
двух километров. Это солид-
ная прибавка к имеющимся 
дорогам. Причем выполнена 
она с неплохим качеством. 
Затратив на дорожное строи-
тельство 800 тысяч гривен, 
мы вводим в эксплуатацию ос-
новных фондов на сумму 5,5 
миллиона гривен, таким обра-
зом уменьшая свою "незавер-
шенку". 

(Окончание на стр.2) 

Фирма "ЛАН" проводит сезонную распродажу 
по самым низким ценам в городе 

ЭМАПЬ П Ф - 1 1 5 белая 7 . 4 8 - 7 . 7 9 

голубая,зеленая,серая, П Ф - 2 6 6 половая7 .10-7 .48 

ЭМАПЬ H U - 1 3 2 белая,голубая,зеленая, 

красная, черная. 1 2 . 9 8 - 1 3 . 4 2 
МА-15 БЕПИПА 5 . 1 5 - 5 . 3 5 

голубая,зеленая,серая 4 . 9 9 - 5 . 0 9 

МА-25 половая,сурик. . . . . . . 4 . 8 8 - 5 . 0 9 
КАРБИД КАПЫХИЯ 3 . 0 5 
Э Л Е К Т Р О Д Ы 3 . 0 9 - 3 . 1 9 

Моющие средства и спецодежда 
в широком ассортименте 

Теп. 2-41-61, 2-13-16, 2-94-70. 
в рабочие дни 7 .00 — 18 .00 

Приглашаем на работу.. 
Работа в офисе, неполный рабочий день, обучение, 

стажировка, регулярная выплата зарплаты. 
Возраст — не моложе 25 пет. 

Тел. 2 - 4 1 - 6 1 , 1 2 . 0 0 - 1 4 . 0 0 . 

ДЕРЖАВНА ПОДАТКОВА СЛУЖБА 
В МЕРЕЖІ ІНТЕРНЕТ 
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заказ, изготовление, установка, 
доставка по городу бесплатно >1,(1). ПОР-96 

тер. ( 0 4 6 2 ) 17-ЦЦ-18 проспект 
Бывшпп мдг.эшн "Спорттовары" победы, ав 

ООО 'Таранфип' 
Оказываем 
успузи по 

охране 
юридических 
и физических 

пиц 

Теп. 4-24-13 
4-12-29 

П о л н а я м а т е р и а л ь н а я 

для Чернигова, 
Славутича 

ЧеониговРазноТоог 
ВПЕРВЫЕ игова, области, 

.РАССРОЧКУ 
Телевизоры, аудио, видео, 
компьютеры, холодильники, 
с т и р а л ь н ы е м а ш и н ы , 
г а з о - , э л е к т р о п л и т ы , 
обогреватели, кондиционеры, 
пылесосы и многое другое... 

Е Ш І Д Е Ш 1 
Оформление в магазине ! 
без банковского кредита.! 
с 9.00 до 19.00, без выходных 

ул.Ленина, 34, 2-й этаж 
тел. 174-324, 101-435 
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НЕТ СТРОИКИ БЕЗ ЭНЕРГИИ, 
НЕТ ЭНЕРГИИ БЕЗ СТРОЙКИ 

(Начало на стр.1) 
Наконец, нельзя не ска-

зать об административном 
здании на центральной пло-
щади, которое хорошо извес-
тно и жителям Славутича, и 
многочисленным его гостям. 
Это помещение горисполко-
ма, которое в титуле записа-
но как здание общественных 
организаций. Уже многие 
годы все ожидают момента, 
когда оно вступит в строй. 
Планируем до конца года вве-
сти этот объект. А рабочая 
комиссия начнет свою дея-
тельность здесь к 24 августа 
— десятилетию независим?" 
сти Украины. Темпы выполне-
ния строительных работ по-
зволяют надеяться, что вло-
жимся в эти сроки. Возможно, 
уже в сентябре все будет за-
вершено. 

Кроме того, подходят к 
концу отделочные работы в 
здании Международной ра-
диоэкологической лаборато-
рии. Это позволит ввести в 
эксплуатацию еще 2,8 милли-
она гривен основных фондов. 

— Наверное, есть и бо-
лее отдаленные планы? 

— Конечно. Надеемся, что 
правительство не отвернется 
от проблем Славутича и Чер-
нобыльской станции, возник-
ших в связи с досрочным зак-
рытием ЧАЭС. А значит, об-
лик города будет доведен до 
логического конца и Гене-
ральный план строительства 

полностью реализуем. Напом-
ню, что Генпланом намечено со-
здание города на 30 тысяч жи-
телей. В Программе социальной 
защиты работников ЧАЭС и жи-
телей Славутича четко сказано, 
что мы должны в течение пяти 
лет освоить 116 миллионов гри-
вен. В этом году из запланиро-
ванных на строительство в Сла-
вутиче 14,5 миллиона гривен мы 
освоили 10,5 миллиона. Только 
в июле освоена треть этой циф-
ры. С удовольствием отмечу, что 
за первое полугодие по резуль-
татам нового строительства 

' Чернобыльская АЭС занялс! пер-
вое место в отрасли как по ос-
воению средств, так и по вводу 
в эксплуатацию объектов. 

— Мы говорили о так на-
зываемом гражданском стро-
ительстве. В то же время 
огромное строительство 
развернуто на промышлен-
ной площадке ЧАЭС... 

— Прежде всего хочется рас-
сказать о сооружении произвоД' 
ственно-отопительной котель-
ной (ПОК) по международному 
проекту с участием Украины и 
Соединенных Штатов Америки. 
Позади — огромная работа. На 
ПОК и газораспределительной 
станции проведены заседания 
рабочих комиссий. Выявлен ряд 
недоделок, немало замечаний 
инспекторских служб. Все это ус-
траняется. К сожалению, госу-
дарственная комиссия не смо-
жет принять объект в эксплуата-
цию, пока не опробуем водо-

грейные котлы. А по техничес-
ким условиям начать испытания 
котлов можно будет только в 
холодную пору года. Со всем 
управимся в ноябре —декабре. 

Активно ведутся работы на 
строительстве хранилища отра-
ботавшего ядерного топлива 
(ХОЯТ-2). Это еще один из меж-
дународных проектов. Стройка 
вырисовывается, поднялась дос-
таточно высоко над землей. Вид-
но обилие арматуры, большое 
количество тщательно подбирае-
мой опалубки. Там сейчас рабо-
тают монтажники. Дл"я нас это — 
новая школа строительства, кото-
рая помогает нам воспитывать на 
более высоком уровне строитель-
но-монтажные кадры. 

В хорошем темпе проводят-
ся работы на сооружении заво-
да по переработке жидких ра-
диоактивных отходов (ЗПЖРО). 
На этом объекте, возводимом по 
международному проекту, осво-
ено почти половину выделенных 
средств. 

Приступили к строительству 
подъездных железнодорожных 
путей к ХОЯТ-2. По ним будет 
осуществляться перевозка к 
хранилищу отработавшего ядер-
ного топлива. Там действует 
очень опытный подрядчик, и мы 
надеемся, что работы будут за-
кончены в срок. 

В течение лета на всех стро-
ительных объектах у нас трудят-
ся одновременно почти 700 че-
ловек, в том числе в Славутиче 
— 300 — 350 строителей. При-

чем наблюдается тенденция к 
наращиванию. 

— Давайте уточним об-
щее количество новостроек. 

— В городе работы ведутся 
на четырнадцати объектах, на 
промплощадке ЧАЭС — на вось-
ми. (При этом не учитываем бо-
лее мелкие объекты.) Курирует 
их управление капитального 
строительства станции в количе-
стве 57 человек. Мне приходит-
ся успевать и в городе, и на стан-
ции. Но такое напряжение толь-
ко придает интерес работе. 

— Если можно, продолжи-
те мысль об интересе... 

—Для меня профессия стро-
ителя интересна тем, что мно-
гогранна. А еще ты первым ося-
заешь будущие сооружения. На 
земле пока только пустырь, а ты, 
взглянув на проект, уже знаешь, 
что здесь появится что-то хоро-
шее, нужное людям,способное 
порадовать глаз и согреть душу. 
Ты первым видишь плоды свое-
го труда. 

— Владимир Степанович, 
насколько известно, ваша 
биография строителя нача-
лась в Сибири, в Красноярс-
ком крае, три десятилетия 
назад. В преддверии профес-
сионального праздника не 
грех предаться ностальги-
ческим воспоминаниям... 

— После института работал 
в различных организациях. Был 
главным инженером ремонтно-
строительного управления, на-
чальником управления. Строил 

и дороги, и городские площа- j j 
ди, и объекты социально- | | 
культурного назначения, и | | 
спецобъекты. Памятна, на- | | 
пример, первая стройка, ко- В; 
торую пришлось пройти от 
начала до конца. — завод ме- І | 
таллоконструкций в городе J 
Канске Красноярского края. | | 
Это было в 1976 году. Но, ко- | | 
нечно, самые замечательные щ 
годы связаны со строитель- j | 
ством Славутича. Славутич f 
— это неповторимое. Могу й. 
каждому строителю поже- §1 
лать такого счастья. 

— Есть ли секреты у Щ 
людей вашей профессии? || 
Что определяет их жиз- >.4 
ненный выбор? 

— Я знал только одну про- р 
фессию на свете — строите- 1 
ля. Думаю, что в любом деле 
человеку нужны такие каче- Щ 
ства,какум, честь и совесть... jv 

— Владимир Степане- . 
вич, примите теплые жур- Щ 
налистские поздравления 1 
с наступающим праздни- Щ 
ком. Пользуясь случаем, j j 
можете обратиться we-
рез печать к своим колле- В 
гам. 

— Желаю коллегам, что- Ц 
бы у них всегда были хоро- Ц 
шие подряды на долгое-дол- ш 
гое время. Если будет хоро-
шо оплачиваемая работа, в 
их доме будут мир, достаток, |§ 
здоровье. Того же хочу поже-
лать и всем славутчанам. 

Виктор КАПУСТА # 

ПРЕЗИДЕНТ РЕШИЛ, 
ЧТО ТАК ЛУЧШЕ 

1 августа 2001 года указом 
Президента страны № 573/2001 
утверждено положение о посто-
янном представителе Президен-
та Украины на Чернобыльской 
АЭС. Одновременно внесены из-
менения в президентский Указ № 
281/2001 от 25 апреля с.г. "О по-
стоянном представителе Прези-
дента Украины на Чернобыльс-
кой АЭС", которым вводится дол-
жность постоянного представите-
ля Президента на общественных 
началах. Им назначен Александр 
Степанович Антропов. 

В тот же день приказом по го-
сударственному специализиро-. 
ванному предприятию "Черно-
быльская АЭС" в структуру уп-
равления предприятия введена 
должность заместителя дирек-
тора по взаимодействию с цен-
тральными и местными органа-
ми власти. 

Определены основные обя-
занности нового заместителя. 
Среди них—постоянный анализ 
состояния реализации меропри-
ятий по решению организацион-
ных, экономических, социальных, 
технических, экологических про-
блем, возникающих в связи со , 
снятием с эксплуатации энерго-
блоков Чернобыльской АЭС, 
обеспечением преобразования 
объекта "Укрытие" в экологичес-
ки безопасную систему, а также 
анализ выполнения мероприятий 
по социальной защите персона-
ла Чернобыльской АЭС и жите-
лей города Славутича. Замести-
тель директора будет взаимодей-
ствовать с Минтопэнерго Украи-
ны, другими центральными и ме-
стными органами исполнител 
ной власти, органами местного—' 
самоуправления. 

Заместителем директора по 
взаимодействию назначен А.С. 
Антропов. 

Державна контрольно-ревізійна 
служба повідомляє 

Державній контрольно-
ревізійній службі в Україні 
(ДКРС) виповнилося вісім 
років. Цей, порівняно корот-
кий, відтинок часу вмістив 
безліч великих і малих справ, 
він був наповнений напруже-
ною працею усіх підрозділів 
служби, пов'язаною з виявлен-
ням фактів марнотратства і 
зловживань у фінансово-бюд-
жетній сфері, економіці, їх 
профілактикою, відшкодуван-
ням завданих державі збитків. 

Основною метою концепції 
розвитку ДКРС є всебічний 
аналіз стану справ, розробка і 
поетапне здійснення дійових 
заходів з підвищення ролі 
органів державної контрольно-
ревізійної служби по забезпе-
ченню ефективного викорис-
тання матеріальних і фінансо-
вих ресурсів держави, подо-
ланні кризових явищ в еко-
номіці. 

Статтею 2 Закону України 
"Про державну контрольно-ре-
візійну службу в Україні" виз-
начено, що одним із головних 
завдань ДКРС є здійснення 
державного контролю за ста-
ном і достовірністю бухгал-
терського обліку і звітності на 
підприємствах, в установах і 
організаціях, які отримують 
бюджетні кошти. 

Згідно із Законом України 
"Про державну контрольно-ре-
візійну службу в Україні", го-
ловне її завдання полягає в 
постійному контролі за витра-
чанням державних коштів і ма-
теріальних цінностей та їх збе-
реженням відповідно до вста-
новлених норм і нормативів. 
Цей контроль здійснюється 
органами ДКРС шляхом про-
ведення різного роду ревізій 
та перевірок, виявлення ви-
падків відхилень від чинного 
законодавства в діяльності 
суб'єктів господарювання та 
прийняття відповідних санкцій 
до них. В основному, рішення, 
що приймаються підрозділами 
служби та за їх поданнями 
владними структурами, мають 
каральний характер, тобто 

вони включають передачу 
справи відносно порушників 
фінансової дисципліни до 
правоохоронних органів, стяг-
нення з них нарахованих пла-
тежів до бюджету, притягнен-
ня до адміністративної відпо-
відальності, застосування 
штрафних санкцій тощо. 

У контрольно-ревізійному 
відділі .Славутича, який утво-
рений в липні 1995 року, пра-
цює чотири ревізори. Очолює 
відділ Людмила Верещагіна. 

Робота контрольно-ревіз-
ійного відділу спрямована на 
посилення контролю за дот-
риманням підприємствами, 
установами і організаціями 
державної фінансової дисцип-
ліни, використанням коштів, 
майна, інших матеріальних 
цінностей, на забезпечення 
безумовного виконання на-
казів та доручень облКРУ та 
нормативних актів України по 
реалізації програмних зав-
дань у межах компетенції кон-
трольно-ревізійної сл^окби. 

Для посилення фінансо-
вого контролю вживаються за-
ходи щодо підвищення якості 
проведення ревізій і 
перевірок, покращення 
координації роботи і взаємодії 
з правоохоронними органами, 
посилення роботи з питань 
реалізації та перевірок й 
інших заходів. 

До функцій КРВ належить 
виконання Закону України 
"Про звернення громадян", 
тому до відділу можуть звер-
нутися громадяни міста, поса-
дові особи підприємств усіх 
форм власності щодо пору-
шення законодавства з фінан-
сових питань, з питань випла-
ти заробітної плати, пенсій, 
допомог та соціальних виплат 
за адресою: Московський 
кв-л, КБО "Сокольники", 
тел. 2-13-03, 2-17-40, день 
прийому— середа, з 9.00 
до 18.00; поштою — з / 
с 170. 

, ""V " 
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ПРОКУРАТУРА ПРОВЕРЯЛА РЫНКИ 
А также учреждения общественного питания, магазины — все 
структуры, так или иначе связанные с торговлей продуктами 

Недавно закончилась про-
верка, проводившаяся органа-
ми прокуратуры Киевской об-
ласти. В сферу внимания по-
пали учреждения обществен-
ного питания, магазины, рын-
ки всех форм собственности. 
Согласно результатам про-
верки, сделаны выводы о том, 
что санитарно-эпидемическая 
обстановка в Киевской обла-
сти продолжает ухудшаться. В 
2000 — 2001 годах отмечался 
стабильно высокий уровень 
заболеваемости кишечными 
инфекциями, в частности ви-
русным гепатитом А, гастроэн-
тероколитами. Достаточно вы-
соким остается заболевае-
мость дизентерией и сальмо-
неллезом. На Киевщине эти 
показатели в целом хуже, чем 
по Украине. Особенно небла-
гополучными с точки зрения 
заболеваемости гастроэнте-
роколитами указались Белая 
Церковь (376,7 случая на 10 
тысяч населения), Борисполь-
ский, Киево-Святошинский, 
Переяслав-Хмельницкий и 
Фастовский районы. В указан-
ных районах, а также в Ирпе-
не, Иванковском, Фастовском, 
Полесском, Вышгородском, 
Барышевском, Таращанском 
районах кишечные заболева-
ния превысили и без того вы-
сокий среднеобластной уро-
вень. Характерно, что именно 
на территориях этих районов 
выявлено самое большое ко-
личество нарушений требова-
ний природоохранного законо-
дательства, интенсивное заг-
рязнение природной среды, 
невыполнение санитарных 
норм и правил. 

Основными причинами воз-
никновения перечисленных за-
болеваний является употреб-
ление населением некаче-
ственных пищевых продуктов, 
которые свободно реализуют-
ся на рынках и в торговой сети, 

а также бактериологически заг-
рязненной питьевой воды. 

В прошлом году в каждом 
пятом из 2806 проверенных 
предприятий по производству 
пищевых продуктов выявлены 
нарушения соответствующих 
норм и правил. Несмотря на то, 
что на этих предприятиях про-
веден ряд мероприятий, каче-
ство продукции существенно 
не улучшилось. Нестандартная 
по микробиологическим пока-
зателям продукция на рыбопе-
рерабатывающих предприяти-
ях в нынешнем году составила 
2,6%, молоко- и мясоперераба-
тывающих — соответственно 
1,8% и 1,9%, в том числе в Ва-
сильковском районе —14,3%, 
в Фастовском — 12,5%, в Бро-
варском — 7,1%. В то же вре-
мя рейдовые проверки, прово-
дившиеся при участии работ-
ников правоохранительных ор-
ганов, выявили достоверные 
факты торговли некачествен-
ными и нестандартными про-
дуктами питания, антисанита-
рии на торговых объектах, от-
сутствие документации на пра-
во реализации данной продук-
ции. В Переяславе-Хмельниц-
ком и других населенных пунк-
тах района производилась тор-
говля быстропортящимися кол-
басными изделиями, на кото-
рые были оформлены серти-
фикаты соответствия с печа-
тью Черновицкого ПП "Колос". 
Достоверность этих сертифи-
катов, как и качество указанной 
продукции, явно сомнительна. 
Подлинный производитель 
этих изделий неизвестен. На 
многих рынках области осуще-
ствляется торговля продукци-
ей животного происхождения 
при отсутствии ветлаборатор-
ных пунктов и условий для про-
ведения ветеринарных экспер-
тиз. Территории ряда рынков 
не благоустроены, торговля 
мясо-молочной продукцией 

производится в неприспособ-
ленных местах и антисанитар-
ных условиях. В поселке Виш-
невом кафе "Шашлычные" фун-
кционируют, не имея акта вве-
дения их в эксплуатацию. Ас-
сортимент блюд не согласован 
с СЭС, продукция реализуется 
при отсутствии ветсвите-
дельств и сертификатов соот-
ветствия. Подобные наруше-
ния имеют место в Переясла-
ве-Хмельницком, Яготинском, 
Ставищенском районах. В кол-
басном цехе АНТК им!Антоно-
ва и забойном цехе МП "Со-
фия" Киево-Святошинского 
района выявлено соответ-
ственно 17 и 19 туш забитых жи-
вотных, которые не были клей-
мены, поскольку не прошли ве-
теринарной экспертизы. 

Представителей проверяю-
щей стороны серьйзно встре-
вожило состояние законности в 
сфере деятельности детских и 
подростковых заведений. Каж-
дой десятой проверкой в дан-
ной сфере выявлены наруше-
ния санитарных норм и правил. 
Отдельные из этих нарушений 
повлекли за собой острые пи-
щевые и другие инфекционные 
заболевания детей. 24 ребен-
ка из деткомбината "Березка" 
(Переяслав-Хмельницкий) и 42 
— из оздоровительного лагеря 
"Дружный" (Обуховский район) 
заболели после употребления 
предложенной им пищевой 
продукции, изготовленной на 
пищеблоках этих учреждений. 

В неудовлетворительном со-
стоянии пребывает решение 
проблем борьбы с грызунами, 
которые являются источниками 
лептоспироза. В прошлом году 
от этого заболевания погибли 11 
человек, что составляет 7,6% от 
количества заболевших. Киев-
щина лидирует по заболеваемо-
сти данной инфекцией. 

Более серьезного подхода 
требует решение вопроса 

обезвреживания бытовых от-
ходов. Сложная санитарно-
экологическая обстановка 
сложилась в зоне Васильков-
ского, Бориспольского, Яго-
тинского полигонов бытовых 
отходов. Особенно небезо-
пасна ситуация в Обуховском 
районе, прилегающем к Киев-
скому полигону № 5: зде^ 
постоянно ф и к с и р у ю т ® ] ^ 
вспышки инфекционных за-
болеваний. 

Обращает на себя внима-
ние и недостаточная принци-
пиальность органов санэпид-
надзора в отношении выяв-
ления фактов производства и 
реализации некачественных 
продуктов питания и приме-
нения в связи с этим финан-
совых санкций. Распростра-
нена порочная практика на-
ложения на должностных лиц 
административных штрафов, 
размеры которых значитель-
но ниже предусмотренных за-
коном сумм. В отношении 
трех санитарных врачей об-
ласти, допускавших подоб-
ные нарушения, возбуждены 
уголовные дела. 

Данная информация пуб-
ликуется согласно обраще-
нию прокурора области, госу-
дарственного советника юсти-
ции 2-го класса В.Бабенко, к 
главе Киевской облгосадми-
нистрации А.Засухе. Славу-
тич не попал в зону присталь-
ного внимания проверяющих, 
однако до конца августа вся 
городская торговая сеть, рын-
ки и учреждения обществен-
ного питания всех форм соб-
ственности будут подвергнуты 
самым тщательным провер-
кам местных контролирующих 
органов: отдела торговли и. 
защиты прав потребителей, 
санстанции, ветслужбы и т.д. 
С результатами проверки 'ТС" 
обязательно познакомит сво-
их читателей. 
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ВІД Дії ВЛАДИ 
ЗАЛЕЖИТЬ ДОЛЯ МІСТА 
Чергова робоча нарада, що 

пройшла ЗО липня під голову-
ванням міського голови з кері-
вниками основних організацій 
та підприємств, розпочалася з 
аналізу подій, які відбулися за 
останній час в місті. 

Багато розмов у адмініст-
рації ДСП ЧАЕС викликало 
рішення розширеної президії 
міської ради про звернення до 
суду з метою відміни наказу 
Міністерства палива та енерге-
тики у зв'язку з порушенням • 
ст.29 Закону "Про місцеве са-
моврядування в Україні". 
Міський голова Володимир 
Удовиченко зауважив, що він 
працює в рамках законодав-
ства. Посилаючись на статті 
вищезгаданого Закону, він 
підкреслив, що цей правовий 
документ дає змогу міській 
владі впливати на негативні 
явища, що завдають шкоди як 

місту, так і славутчанам. 
На нараді було обговорено 

ряд організаційно-господарських 
питань. Час летить швидко, і вже 
настала пора готуватись до 
зими, щоб не застала вона місто 
зненацька. Особливо великі зав-
дання в цьому плані лягають на 
КП УЖКГ. 

В місті чимало об'єктів, що 
потребують різного рівня ремон-
тних робіт. За інформацією 
В.І.Крупського і О.Г.Тимошенко, 
розпочаті ремонтні роботи в ди-
тячому садочку № 7, ЗОНІ № 4, 
аптеці № 5, житловому будинку 
за адресою: Київський кв-л, 130. 
Викликає занепокоєння в адмін-
істрації медсанчастини дуже по-
вільне ведення ремонтних робіт 
у пологовому будинку. 

Якіеть прилягаючих до міста 
автодоріг особливо відчувають 
водії. Дороги, що в даний час 
знаходяться у власності ЧАЕС, 

будуть передані у власність 
організації "Укравтодор". Безу-
мовно, якість їх не покращить-
ся, і тому ділянку від мосту до 
повороту на Чорнобиль слід 
відремонтувати до передачі. 
Ця робота покладається на 
ДСП ЧАЕС. 

Вузол проблем існує навко-
ло залізничного вокзалу міста. 
Південно-Західну залізницю, 
на балансі якої знаходиться 
приміщення автовокзалу, 
зовсім не турбує незадовіль-
ний стан споруди. Згідно з про-
токолом наради, по кожному 
зазначеному питанню були 
зроблені висновки та постав-
лені завдання керівникам 
організацій та підприємств. 

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча центром 

інформації та зв'язків з 
громадськістю 

ВАРІАНТИ ТЕРИТОРІАЛЬНОГО 
РОЗВИТКУ МІСТА 

У проекті плану передба-2 серпня в Славутицькому 
міськвиконкомі відбулося зас-
ідання з питань розробки но-
вого Генерального плану Сла-
вутича. 

Група архітекторів Украї-
I нської академії архітектури на 
І чолі з головним архітектором 

проекту Анатолієм Економо-
вим представили на розгляд 

• ..варіанти територіального роз-
витку Славутича. У рамках 
розробки Генерального плану 
були зроблені уточнення по 
межах міста. 

Передбачені варіанти, роз-
раховані на розвиток міста до 
ЗО тисяч населення. 

Будівництво житлових 
кварталів планується в 
північному і західному направ-
леннях Славутича. Це буде 
котеджна забудова, до 50 
відсотків, а решта — багато-
поверхова (не вище 5 по-
верхів). 

чається розміщення промис- j 
лових ділянок з південної сто- В 
рони міста в районі залізниці, І 
зручних під'їзних шляхів та 
існуючої промислової бази, й 

Значний розділ в Генплані | 
відводиться розвитку парко-1 
вих зон в південному і І 
північному напрямках по осі Г 
центру міста. Враховуючи 
пріоритетний напрямок роз- 1 
витку системи освіти в місті, у і 
проекті Генплану передба-1 
чається будівництво пів-
нічніше вулиці Дружби народів •; 

студентського містечка. 
Генплан територіального * 

розвитку Славутича потребує 
ретельного доопрацювання і 
буде розглядатися на сесії 
міської ради. 

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча Центром 

інформації 

ГРАФІК РУХУ 
автобуса в режимі маршрутного таксі 
за напрямком Славутич — СОТ "Річне" 

з 1 серпня 2001 року 

У робочі дні: 7.00, 9.40, 18.10, 21.10. 
" У вихідні дні: 7.00. 9.40, 13,40, 18.10, 21.10. 

Маршрут руху: Добринінський кв-л (МВВС), Чернігівський 
кв-л, Єреванський кв-л, "Універсам", Ленінградський кв-л, пр-т 
Героїв Чорнобиля, с.Червона Гута, с.Мекшунівка, сЛролетарсь-
ка Рудня, с.Комарівка, СОТ "Річне", с.Неданчічі, Лісне, Пром-
база, магазин "Новосел", Ризький кв-л, Бєлгородський кв-л, "Ун-
іверсам", Єреванський кв-л, Чернігівський кв-л, Добринінський 
кв-л (МВВС). 

Забезпечується автобусами: ЛАЗ 695Н, ЛАЗ 52523. 
Вартість проїзду — 0,7 грн. 

ГРАФІК РУХУ 
автобуса в режимі маршрутного таксі 

за напрямком 
Славутич - СОТ "Озерне" 

з 1 серпня 2001 року 

У робочі дні: 
Славутич — 8,30, 12.30, 18.10,20.00. 
СОТ "Озерне" —9.00, 13.00, 18.40, 20.30. 
У вихідні дні: 
Славутич - 8,30, 12.30,15.20, 18.10, 20.00. 
СОТ "Озерне" —9.00, 13.00, 15.50, 18.40, 20.30. • 

Маршрут руху: Добринінський кв-л (МВВС), Чернігівський 
кв-л, Єреванський кв-л, "Універсам", Ленінградський кв-л, пр-т 
Героїв Чорнобиля, с.Червона Гута, Перехрестя, с Пролетарська 
Рудня, с.Мекшунівка, СОТ "Озерне". 

Забезпечується автобусами: ЛАЗ 695Н, ЛАЗ 52523. 
Вартість проїзду — 0,5 грн. 
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1 
хойШИИ 

Широкомасш-
табна програма 
перепідготовки 
менеджерів та 
стажування за 

кордоном 

2 липня 2001 року 
Міністерство економіки Ук-
раїни та Міжвідомчий 
центр з організації пере-
підготовки управлінських 
кадрів для сфери підприє-
мництва (МЦПК) розпочи-
нає прийом документів для 
конкурсного відбору на 
участь у Програмі пере-
підготовки управлінських 
кадрів для сфери підприє-
мництва, яка запровадже-
на в Україні відповідно до 
постанови Кабінету 
Міністрів України від 
30.08.2000 року № 1358. 
Спеціалісти, що пройдуть 
конкурсний відбір, протя-
гом шести місяців здійсню-
ватимуть перепідготовку в 
одному з вищих навчаль-
них закладів України за 
рахунок коштів державно-
го бюджету та отримають 
диплом про перепідготов-
ку встановленого зразк за 
напрямами "Менеджмент" 
та "Економіка і підприєм-
ництво". Менеджери, які 
успішно завершать пере-
підготовку, матимуть змо-
гу стажуватися на підприє-
мствах за кордоном протя-
гом 3 — 6 місяців за раху-
нок сторони, що приймає. 

Вимоги до претен-
дентів: вік до 40 років, 
вища освіта, досвід робо-
ти на управлінських поса-.; 

дах (керівники, заступники 
керівників п ідприємств, 
організацій та їх структур-
них підрозділів) не менше 
1 року. 

Документи приймають-
ся до 23 серпня 2001 року 
робочими групами МЦПК в 
регіонах України. Форми 
документів та контактні те-
лефони секретарів регіо-
нальних робочих груп — на 
зовнішній сторінці Internet 
Мінекономіки України 
www.me.gov .ua (Розділ 
МЦПК, інформація для 
кандидатів і слухачів). _ 

Контактні телефони: І 
се кретар іат МЦПК — З 
(044) 294-41-30 , рег іо-
нальна робоча група — 
(044) 296-86-30. 

КЛУБ ЛЮБИТЕЛЕЙ АВТОРСКОЙ ПЕСНИ СЛА-
ВУТИЧА (пр. Дружбы народов, городская библиоте-
ка, клуб "ЛАПС"; телефоны: (04479)- президент 2-
71-16, члены совета клуба 2-85-87, 2-80-88). 

(РЕАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА 
СОЦИАЛЬНЫМ ИНИЦИАТИВАМ 
Канадский фонд сотрудничества и Канадско-
украинский тендерный фонд предлагают гранты. 
финансирование которых осуществляется 
Канадским бюро международного развития 

Канадско-
украинский 

тендерный фонд 
Справка. Гендер является 

набором характеристик, оп-
ределяющих социальное по-
ведение женщин и мужчин и 
взаимоотношения между 
ними. Таким образом, гендер 
касается не просто вопросов 
пола, а и отношений между 
ними и путей их социального 
взаимодействия. Концепция 
гендера учитывает интере-
сы и женщин, и мужчин. 

Гендерное равноправие оз-
начает, что женщины и муж-
чины пользуются одинаковым 
статусом, имеют одинако-
вые условия для реализации 
всех прав человека, возмож-
ность делать взнос в нацио-
нальное, политическое, эко-
номическое, социальное раз-
витие и пользоваться ре-
зультатами этой деятеле 
ности. Сегодня концепция 
гендера определяет, то что 
иногда необходимо разное 
отношение к женщинам и 
мужчинам для достижения 
одинаковых результатов или 
для компенсации дискримина-
ции в прошлом. 

(Из Канадской хартии прав 
и свобод) 

Канадско-украинский тен-
дерный фонд основан в сен-
тябре 2000 года Канадским 
бюро международного разви-

• тия. Его работа продлится до 
декабря 2004 года. Основной 

I своей целью фонд определя-
ет поддержку информацион-

I ных инициатив в отношении 

тендерного равноправия в Укра-
ине. Поддержка осуществляет-
ся путем финансирования про-
ектов, предложенных украински-
ми учреждениями (государ-
ственными, негосударственны-
ми, академическими и т.д.) на 
местном, областном и нацио-
нальном уровнях. Право на уча-
стие в конкурсах фонда имеют 
любые организации, если они 
являются юридическими лица-
ми, зарегистрированными в Ук-
раине и имеют официальный 
счет в украинском банке. Приме-
чательно, что, в отличие от боль-
шинства донорских организаций, 
фонд не отказывает в поддерж-
ке организациям, которым уже 
предоставлял финансовую по-
мощь, — при условии, если пре-
дыдущий проект был доведен до 
конца и достиг ожидаемых ре-
зультатов. Фонд размещается 
по адресу: Киев, ул. Ярославов 
Вал, 31, контактные телефоны: 
(044) 293-74-51, 293-01-71, т/ф 
293-69-48. Можно также обра-
щаться по адресу: Киев, ул.Бан-
ковая, 2а. 

Канадский фонд 
сотрудничества 

Еще одна структура предла-
гает сотрудничество украинс-
ким организациям. Это Канадс-
кий фонд сотрудничества. Он 
создавался как одна из про-
грамм технического сотрудни-
чества между правительствами 
Канады и Украины. Деятель-
ность фонда направлена на 
поддержку социальных, демок-
ратических и экономических 
реформ. К сотрудничеству при-
глашаются внеправительствен-

ные организации, желающие 
реализовать малые проекты. 
К примеру, фондом могут 
быть рассмотрены проекты о 
закупке материалов, соци-
ально-экономической под-
держке общества, подготов-
ке информационных матери-
алов для общественного об-
разования, развитие различ-
ного рода экспертиз, а также 
взносы в подготовку семина-
ров на социально важные 
темы. Поскольку ресурсы 
фонда ограничены, програм-
ма не может поддерживать 
большие строительные про-
екты либо текущие производ-
ственные затраты, возмож-
ный максимальный взнос до-
норской стороны не может 
превышать 20 тысяч канадс-
ких долларов. Ограничений 
относительно количества 
проектов от одного учрежде-
ния или организации не уста-
новлено — если каждый из 
представленных проектов яв-
ляется отдельным, суще-
ственным и направлен на до-
стижение четких социальных, 
демократических или эконо-
мических целей. Непосред-
ственным распорядителем 
фонда является посольство 
Канады в Украине. Украинс-
кие организации могут обра-
щаться в фонд по адресу: 
Киев, ул. Ярославов Вал, 31, 
посольство Канады, отдел 
технического сотрудниче-
ства, телефоны: (044) 464-11 -
44, 464-02-48. 

Информация предос-
тавлена Славутичским 
городским отделом по 

делам семьи и молодежи 

Ши ч ' 

V \ J W / i f T l f Оргкомитет фестиваля приглашает Вас принять 
4ПТПРГІЇПІ'І fir Сії»* участие в 7-м Международном фестивале авторской 

песни "Славутич-2001", который состоится 24 — 26 
августа 200,1 года на берегу Кривой речки в районе 

базы отдыха "Днепр". Фестиваль проводится в условиях туристинетжого лагеря. Проезд и проживание 
за свой счет или за счет командирующей организации. < л о 

/ / БАРВИ ИЙ 

Так называется фестиваль, который 18 — 19 августа пройдет во 
Дворце искусств "Украинский дом". 19 августа заключительный 
концерт фестиваля состоится в Славутиче 

Национальный фонд соци- симости Украины, создания ее 
альной защиты материнства и 
детства "Украина — детям", 
Госкомитет по делам охраны 
государственной границы Укра-
ины и Международный благо-
творительный фонд "Дзвони 
миру" проводит заключитель-
ный этап украинского фестива-
ля творчества детей военнос-
лужащих пограничных войск 
Украины. Этот этап предпола-
гает проведение концерта ла-
уреатов фестиваля и мастеров 
искусств Украины, а также круг-
лого стола "Европа без границ", 
в котором примут участие офи-
циальные лица пограничных 
ведомств соседствующих с Ук-
раиной стран. 

В качестве девиза фестива-
ля взята цитата из М.Грушевс-
кого: "Бути! Жити! Творити! 
Світити вільною душею!" "Бар-
ви" будут проходить в рамках 
Национальной программы 
"Діти України", утвержденной 
указом Президента, а также 
празднования 10-летия незави-

пограничных войск. 
Главная цель фестиваля — 

содействовать расширению воз-
можностей духовного и культурно-
го развития детей, проживающих 
в условиях отдаленного располо-
жения пограничных подразделе-
ний от административно-культур-
ных центров, их общению со свер-
стниками. Фестиваль предполага-
ет широкую программу мероприя-
тий: выставку художественного 
творчества, шоу современных 
спортивно-развлекательных кол-
лективов "Скорость 3-го тысячеле-
тия", экскурсии по Киеву, Праздник 
на воде и Праздник мороженого. 

В заключительном концерте 
фестиваля, который состоится 19 
августа в Славутиче, примут уча-
стие детские коллективы Украи-
ны, России, Беларуси, Молдовы, 
Польши и других соседствующих 
с нами стран. Предполагается, что 
в Славутич приедет около 200 
юных артистов и музыкантов: дет-
ский оркестр русских инструмент 
тов (Санкт-Петербург), фольклор-

ный коллектив "Молдовица" 
(Молдова), детский ансамбль 
народного танЦа "Черемош" 
(Польша) и фольклорный кол-
лектив Белгорода (Югославия). 
Концерт состоится на цент-
ральной площади города в 18 
часов. После этого гости и уча-
стники фестиваля потанцуют 
на дискотеке. К первому фес-
тивалю "Барви" привлечено 
серьезное внимание средств 
массовой информации. Осве-
щать событие будут газеты 
"Факты и комментарии", "Сегод-
ня", "Правда Украины", "2000", 
"Комсомольская правда в Укра-
ине", "Аргументы и факты в Ук-
раине", "Президентский вест-
ник", "Урядовий кур'єр", "Народ-
ная армия", "Киевские ведомо-
сти". Передачи пройдут на Пер-
вом канале украинского радио 
в информационных выпусках и 
"Полевой почте", на канале 
"Проминь", на Первом и Втором 
каналах Национального теле-
видения, СТБ, Новом канале, 
ICTV. 

# / ЗОСЯ" НЕ ЗА ГОРАМИ 
Начата подготовка к тради-

ционному VIII Международно-
му фестивалю детского твор-
чества телевидения и прессы 
"Золотая осень Славутича-
2001". Фестиваль будет прохо-
дить в рамках празднования 
10-летия независимости Укра-
ины. Предполагается, что в 
фестивале примут участие 250 
юных журналистов и 20 пред-

ставителей СМИ. На фестивале 
ожидается присутствие 60 гос-, 
тей — журналистов, артистов и 
др. Как и в прежние годы, на 
"ЗОСе-2001" будут вечерние 
концерты, мастер-классы для 
участников, фейерверки, раз-
личные конкурсы, пресс-конфе-
ренции, презентации и многое 
другое, что даст возможность 
начинающим журналистам луч-

ше познакомиться с нашим го-
родом и как можно качествен-
нее выполнить конкурсные ра-
боты. Главное отличие ны-
нешнего фестиваля от преды-
дущих будет состоять в том, 
что к участию в нем будут при-
глашены все желающие юные 
славутчане. 

"ЗОСя-2001" состоится с 
20 по 23 сентября. 

http://www.me.gov.ua
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ЕС разрешил Кабмину 

использовать 
EUR 20 млн. на оплату 

электроэнергии 
Европейская Комиссия раз-

решила украинскому правитель-
ству использовать для оплаты 
электроэнергии бюджетным 
организациям 20 млн. евро из 
своего гранта, предоставленно-
го ранее на закупку топлива для 
компенсации мощности закры-
той Чернобыльской атомной 
электростанции. 

Об этом говорится в согла-
шении между Кабинетом Мини-
стров и Еврокомиссией, подпи-
санном министром топлива и 
энергетики Станиславом Ста-
шевским и главой'представи-
тельства Еврокомиссии в Укра-
ине Андре Ванавербеком. 

По соглашению, Кабмин ис-
пользует 20 млн. евро на вып-
лату долгов бюджетных органи-
заций перед поставщиками 
электроэнергии, а также доргЬв 
по льготам и субсидиям. 

"Это почти 100 млн. фивен. Мы 
даем возможность правительству 
Украины оплатить долги перед со-
циальным сектором, а также улуч-
шим положение с платежами в 
секторе энергопотребления", — 
сказал Ванавербек. 

В соответствии с еще одним 
соглашением, также подписан-
ным с Еврокомиссией, прави-
тельство потратит еще 400 тыс. 
евро из этого гранта на консуль-
тационную помощь Евросоюза в 
развитии украинского законода-
тельства. 

"Проект будет осуществлен с 
целью приближения украинско-
го законодательства в энергети-
ческом секторе к правовым нор-
мам Европейского Союза", — 
сказано в пресс-релизе Евроко-
миссии. 

Как сообщалось, Европейс-
кий Союз принял решенйе о вы-
делении Украине гранта в раз-
мере 65 млн. евро для компен-
сации мощности остановленной 
Чернобыльской АЭС осенью 
прошлого года. 

Первая часть этого гранта — 
25 млн. евро — была использо 
вана на закупку газа для 2 теп-
ловых электростанций в февра-
ле — апреле, но затем энерго-
компании вернули правитель-
ству заработанные от продажи 
электроэнергии дополнитель-
ные около 20 млн. евро. 

27 июля Еврокомиссия при-
няла решение о выделении сле-
дующей части гранта в размере 
20 млн. евро. 

С.Сташевский: импорт 
и транзит российской 

электроэнергии 
невыгодны 

Министерство топлива и 
энергетики считает невыгодным 
импорт и транзит российской 
электроэнергии, которые явля-
ются необходимыми условиями 
российской компании "Единые 
Энергетические Системы Рос-
сии" по возобновлению парал-
лельной работы украинской и 
российской энергосистем. 

"Закупать электроэнергию 
нет смысла. У нас сейчас доста-
точно мощности, потому сокра-
тить производство, чтобы поку-
пать ее за границей, — это нон-
сенс", — сказал он. 

Сташевский также добавил, 
сообщают "Українські Новини", 
что Украина сейчас не может 
транспортировать российскую 
электроэнергию в Европу, так 
как существующие экспортные 
линии электропередач заняты 
под экспорт украинской электро-
энергии. 

Сташевский подчеркнул, что 
параллельная работа не будет 
возобновлена, пока украинское 
правительство и "ЕЭС России" 
не придут к компромиссу по этим 
проблемам. "К сожалению, РАО 
"ЕЭС" выдвигает дополнитель-
ные условия", — сказал министр. 

По его словам, украинское 
правительство сможет вести пе-
реговоры о покупке и транзите 
российской электроэнергии 
только после начала параллель-
ной работы. 
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ЗАКРЫТИЕ И I 
(УКРАИНА 

ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Окончание. 
Начало в №№ 10 — 31) 

Опыт, накопленный на 
АЭС "НОРД", показывает, что 
демонтаж ядерного оборудо-
вания, по существу, не явля-
ется слишком сложной науч-
но-технической проблемой. 
Наибольшую трудность здесь 
представляют управление 
проектом и логически непро-
тиворечивая схема организа-
ции работ. Стало очевидным, 
что демонтаж и захоронение 
ядерного оборудования ста-
новится все больше и боль-
ше вполне обычным процес-
сом в экономической жизни 
общества. 

За весь период своего су-
ществования (строительство, 
эксплуатация, снятие с эксп-
луатации ядерных энергобло-
ков ) предприятие EWN (и его 
предшественник АЭС 
"НОРД", юридическим преем-
ником которого оно является) 
накопило значительный опыт 
по перечисленным видам де-
ятельности. Наиболее важ-
ные составляющие этого 
опыта само предприятие 
EWN формулирует следую-
щим образом: 

1. Эксплуатация энерго-
блоков: 

- Пуск и эксплуатация (47 
реакторо-лет) четырех реак-
торов ВВЭР-440. 

- Ввод в эксплуатацию ре-
актора ВВЭР 440/213. 

- Обслуживание оборудо-
вания атомной станции (соб-
ственными силами). 

- Радиационная безо-
пасность и радиационная 
защита. 

- Обеспечение качества. 
- Инжиниринг. 
- Обучение персонала. 
- Оказание поддержки 

атомным станциям в Болга-
рии и в Армении. 

2. Снятие АЭС с эксплу-
атации: 

- В Грайфсвальде и в Рай-
нзберге в настоящее время 
осуществляется самый боль-
шой в мире проект по снятию 
с эксплуатации атомной стан-
ции целиком. 

- Планирование и подго-
товка к лицензированию по 
направлениям: 

- адаптация предприятия; 
- новые сооружения; 
- демонтаж оборудова-

ния; 
- обращение с отходами. 
- Выполнение перечис-

ленных видов деятельности 
собственным персоналом 
или, только в силу форс-ма-
жорных обстоятельств, — 
подрядчиками. 

- Подготовка тендерной 
документации и документа-
ции на обоснование и полу-
чение финансирования как из 
средств государственного 
бюджета, так и за счет других 
источников финансирования. 

- Разработка основного 
проекта по снятию АЭС с эк-
сплуатации и разработка ин-
формационно-аналитичес-
кой системы, включая про-
блемы инвентаризации, пла-
нирования, управления про-
ектом и т.д. 

EWN вовлечено в различ-
ные проекты, которые осуще-
ствляются под патронатом 
Европейского Союза и других 
профильных общественных 
организаций в области ядер-
ной энергетики. Вполне есте-
ственно, что EWN имеет жиз-
ненную заинтересованность в 
использовании накопленного 
им ноу-хау для процесса сня-
тия атомных станций с эксп-
луатации. И оно уверено, что 
и в будущем персонал пред-
приятия справится с любы-
ми задачами, возникающими 
в процессе снятия с эксплуа-
тации любой атомной стан-
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ции, особенно в странах Восточ-
ной Европы. 

Инжиниринговое 
ноу-хау 

EWN постоянно стремится 
конвертировать свои ноу-хау, 
полученные в результате дея-
тельности ее персонала по экс-
плуатации атомных энергобло-
ков, обслуживанию оборудова-
ния атомных станций и снятию 
АЭС с эксплуатации, в новые 
перспективные и долгосрочные 
работы, в первую очередь в 
инжиниринговых областях. 

Поскольку, вследствие осо-
бенностей предшествующей со-
циалистической структуры орга-
низации производственного 
процесса, было необходимо 
все основные и даже большую 
часть обеспечивающих видов 
деятельности на атомной стан-
ции выполнять собственными 
силами, персонал АЭС "НОРД" 
должен был создавать соответ-
ствующие структуры и готовить 
необходимые кадры для обес-
печения своего производствен-
ного цикла в перечисленных ус-
ловиях. Например: планирова-
ние и проведение модерниза-
ции производственных процес-
сов; техническое обслуживание 
оборудования; ремонт основно-
го и вспомогательного оборудо-
вания и т.д. 

Все это означает, что на 
предприятии EWN за. всю его 
долголетнюю успешную дея-
тельность в области ядерной 
энергетики накоплено основа-
тельное инжиниринговое ноу-
хау, которое к данному моменту 
времени вошло в соединение с 
западным опытом, западными 
нормативными документами и 
т.д. В силу сказанного, EWN в на-
стоящее время имеет идеаль-
ную основу для выполнения ин-
жиниринговых работ в области 
ядерной энергетики в тех cfpa-
нах, которые раньше относились 
к восточному блоку. В первую 
очередь это относится к таким 
областям деятельности, как сня-
тие атомных станций с эксплуа-
тации и обращение с радиоак-
тивными отходами. 

Использование инжиниринго-
вых ноу-хау, принадлежащих 
EWN, в настоящее время осуще-
ствляется по следующим основ-
ным направлениям, обеспечен-
ным соответствующим финанси-
рованием: 

• ЕС, ЕБРР; 
МАГАТЭ; OECD; 
международные проекты; 
Восточная Европа. 

В данном контексте следую-
щие специфические направле-
ния деятельности предприятия, 
по мнению его специалистов, 
заслуживают особого внимания: 

Планирование процессов 
снятия АЭС с эксплуатации. 

• Имплементация проекта. 
• Управление отходами и 

материальными потоками сня-
тия с эксплуатации. 

• Разработка и обоснование 
интегрированного проекта пла-
нирования, управления и вне-
дрения систем баз данных. 

• Подготовка документации, 
необходимой для получения ли-
цензий. 

• Анализ и оценка воздей-
ствия на окружающую среду де-
ятельности по снятию с эксплу-
атации АЭС. 

Все вышеизложенное позво-
ляет обоснованно утверждать, 
что персонал EWN имеет хоро-
шие и надежные перспективы 
для получения заказов на про-
изводство работ в условиях су-
ществующего в мире рынка ус-
луг в области ядерной энергети-
ки. Более того, при необходимо-
сти коллектив EWN способен 
осуществить диверсифика-
цию своей деятельности в слу-
чае изменения характера спро-
са на мировом рынке услуг, тре-

буемых в ядерной энергетике. 

6. Выводы 
и заключение 
(авторский вариант) 

Выводы: 
1. Закрытие атомной элект-

ростанции одновременно всеми 
энергоблоками до исчерпания 
их проектных сроков эксплуата-
ции означает (а пример АЭС 
"НОРД" чрезвычайно показате-
лен в данном отношении) посте-
пенное угасание АЭС как струк-
туры атомной энергетики. 

На АЭС "НОРД" через три 
года после ее закрытия в штате 
предприятия осталось 30% 
(примерно одна третья часть) 
рабочих мест от их общего ко-
личества на момент закрытия 
станции (5600 рабочих мест), а 
через 20 лет (в соответствии с 
принятой на предприятии оцен-
кой) останется 5% (одна двад-
цатая часть) рабочих мест. 

2. Наиболее безболезнен-
ным способом решения всего 
комплекса тяжелейших соци-
альных проблем, неизбежно 
возникающих перед коллекти-
вом любой АЭС при ее полном 
снятии с эксплуатации, являет-
ся (как опять же убедительно 
показывает опыт АЭС "НОРД") 
тесная увязка в разработке и 
реализации социальных и техно-
логических программ. Особенно 
это важно в первые годы после 
закрытия станции. 

3. Эффективность решения 
основных проблем, возникаю-
щих перед коллективом АЭС 
после ее закрытия, и, в первую 
очередь, социальных проблем 
тем выше, чем более дально-
видна и профессиональна по-
литика руководства станции, 
чем больше взаимного доверия 
между элитой предприятия и 
основной массой коллектива и 
чем большую самоотдачу в тру-
де они (элита и коллектив) про-
являют. 

4. В условиях АЭС "НОРД" и 
города Грайфсвальда та часть 
горожан, которая непосред-
ственно была связана с работой 
станции на мощности (работни-
ки самой АЭС и связанных с АЭС 
предприятий, члены их семей и 
т.д.), после закрытия атомной 
станции, в основном, покинула 
город (создав так называемый 
"эффект пустых квартир"). В 
городе остались, по большей 
части, его уроженцы и урожен-
цы окружающих населенных 
пунктов. 

5. Проблемы экономическо-
го и социального развития горо-
да Грайфсвальда (после закры-
тия атомной станции) почти ис-
ключительно решаются самими 
городскими властями, а также 
государственной вертикалью 
управпения Германии. Непос-
редственное участие предприя-
тия EWN (юридического преем-
ника АЭС "НОРД" после закры-
тия последней) в этой деятель-
ности относительно невелико. 

6. Накопленный десятилет-
ний опыт снятия с эксплуатации 
АЭС "НОРД" в Германии при 
грамотном его осмыслении и 
использовании нами может 
стать чрезвычайно поучитель-
ным и необходимым инструмен-
том для коллектива ОП "ЧАЭС" 
в Украине. Как в части решения 
многочисленных социальных 
проблем, так и в части решения 
сложных технологических задач 
процесса снятия станции с экс-
плуатации. 

7. Для Чернобыльской стан-
ции жизненно необходимо на 
современном этапе ее деятель-
ности в кратчайшие сроки орга-
низовать рабочий (а не "экскур-
сионный") процесс практическо-
го освоения элитой предприятия 
опыта АЭС "НОРД" по решению 
всего комплекса социальных и 
технологических проблем, так 
как большая часть их неизбеж-

но возникнет (практически уже 
возникла ) перед коллективом 
ЧАЭС в процессе снятия стан-
ции с эксплуатации. 

8. Жизнь коллектива Черно-
быльской атомной станции пос-
ле ее закрытия (впрочем, как и 
любой другой АЭС в подобной 
ситуации) долгое время будет 
являться болезненным про-
цессом развязывания запутан-
нейшего клубка (субъективно и 
объективно созданных) острей-
ших социальных, экономичес-
ких, технических проблем, и 
именно в данной последова-
тельности — по их болезненно-
сти для коллектива. 

Все они, безусловно, чрезвы-
чайно важны и по отдельности, 
и в своем взаимодействии. 

Но исходным, спусковым 
крючком, запускающим меха-
низмы их как последовательно-
го, так и совместного решения, 
является создание техническо-
го проекта снятия ЧАЭС с эксп-
луатации. Именно только на ос-
нове технического проекта мож-
но определить главные пара-
метры всего процесса: кадровые 
потребности и объемы финанси-
рования как по годам, так и на 
весь период снятия станции с 
эксплуатации. Опытные руково-
дители хорошо знают, что без 
знания указанных параметров 
невозможно обеспечить сколь-
нибудь эффективную социаль-
но-экономическую политику. 

Ответственность же за раз-
работку технического проекта на 
самих атомных станциях лежит 
исключительно на службе глав-
ного инженера станции. 

К сожалению, по объектив-
ным и субъективным причинам, 
на ЧАЭС данная служба в суще-
ствующем виде не готова к та-
кой работе, поскольку и струк-
турно, и кадрово была все вре-
мя нацелена на деятельность по 
эксплуатации энергоблоков. От-
сюда следует, что необходимо 
срочно провести коренную 
структурную и кадровую пере-
стройку службы главного инже-
нера ЧАЭС с целью приведения 
ее в соответствие с задачами по 
снятию станции с эксплуатации. 

Это первое из необходи-
мых на сегодня условий обес-
печения нашего успеха в развер-
тывании эффективной работы 
по снятию ЧАЭС с эксплуатации. 

Пока мы этого не сделаем, до 
тех пор будем топтаться на од-
ном месте и в производствен-
ной, и в экономической, и в со-
циальной сферах. 

Заключение 
В данной работе автор ста-

вил своей основной целью — на 
примере АЭС "НОРД" в Герма-
нии показать максимально реа-
листично (без пустых обещаний) 
картину тех социальных и техни-
ческих проблем, которые неиз-
бежно (и, вернее всего, еще в 

' более острой форме) возникнут 
перед коллективом ОП "ЧАЭС" 
в Украине в процессе снятия 
станции с эксплуатации. 

Но одновременно автор 
стремился там, где это позво-
лял его профессиональный и 
жизненный опыт, обрисовать 
возможные способы преодоле-
ния данных проблем. Насколь-
ко это удалось — решать чита-
телям. Автор только считает 
своим долгом призвать работ-
ников ОП "ЧАЭС" к самостоя-
тельному изучению всего здесь 
написанного в неразрывной 
связи с конкретной ситуацией, 
сложившейся на станции, в го-
роде Славутиче, в Украине и в 
мире вокруг чернобыльской 
проблематики в целом. 

И, безусловно, вывод из про-
читанного каждый обязан сде-
лать самостоятельно. Это пер-
вое (из многих ) условие дости-
жения той цели, ради которой 
написана данная работа. В этом 
контексте автор позволит себе 

напомнить читателю одну из 
своих любимых поговорок: 
"Самая дешевая приманка 
— это золотые горы." К со-
жалению, за свою не такую 
уж продолжительную исто-
рию коллектив ОП "ЧАЭС" 
очень часто на нее попадал-
ся. 

Естественно, то, что здесь 
изложено, является личным 
мнением автора. 

Если бы мы начали про-
цесс диверсификации (или 
проще — подготовку запас-
ного варианта нашего выжи-
вания в случае закрытия 
станции) Чернобыльской 
АЭС — как в свое время 
предлагал автор — в 1992 
году (сразу после распада 
Союза и выхода ЧАЭС из 
"системы Средмаша"), мы 
прошли бы переходный пе-
риод практически безболез-
ненно. 

Если бы мы начали про-
цесс диверсификации ОП 
"ЧАЭС" в 1995 году (сразу 
после подписания Меморан-
дума о закрытии ЧАЭС до 
2000 года между Правитель-
ствами Украины, стран Боль-
шой семерки и Комиссией 
Европейского Союза), мы 
прошли бы этот путь с боль-
шим трудом, но без суще-
ственных потерь. 

Но мы начали деятель-
ность по диверсификации ОП 
"ЧАЭС" менее чем за год до 
закрытия станции. И начали 
ее "с ленцой", без особой 
убежденности в ее необходи-
мости. Поэтому вероятность 
того, что мы сумеем успеш-
но (даже ценой колоссаль-
ных и крайне болезненных 
усилий) осуществить дивер-
сификацию нашей станции и 
обеспечить большинству 
персонала ОП "ЧАЭС" в бу- | 
дущем достойный уровень 
жизни, в настоящее время 
существенно ниже, чем в 
1992, 1995, 1997 годах. 

Можем ли мы в таком 
случае надеяться на успех 
диверсификации ОП 
"ЧАЭС"? Более того, имеет | 
ли в таком случае право эли-
та ОП "ЧАЭС" поднимать 
коллектив станции на тяже-
лейшую и болезненную дея-
тельность по диверсифика- Д 
ции станции? ^ 

Автор убежден: "Да, мож-
но. Да, имеет". Но при одном 
условии — если будет пол-
ная взаимная уверенность 
друг в друге элиты станции и 
большей части коллектива 
станции. И такая уверенность 
должна основываться не на 
пустых обещаниях и "хотел-
ках" (только "дурень думкою 
багатіє", как говорит украин-
ская пословица), а на фунда-
менте уверенности персона-
ла в профессионализме и 
патриотизме основной части 
элиты станции. И, обратное, 
уверенности элиты станции в 
самоотверженности и про-
фессионализме большей ча-
сти персонала станции. Если 
мы этого не сумеем обеспе-
чить, то дело... 

... Го дело кончится горь-
кой эпитафией, бьющей "не 
в бровь, а в глаз" той части 
элиты ЧАЭС, которая уже 
"спрыгнула", "спрыгивает" в 
настоящее время или плани-
рует в будущем "спрыгнуть" 
с подбитого корабля "Черно-
быльская атомная стан-
ция", во славу которого она 
в свое время заливалась се-
ренадами, когда сидела на 
"золотом крючке" предше-
ствующих генеральных ди-
ректоров. 

Эта эпитафия проста: 
"Конец подкрался неза-

метно, хоть виден был 
издалека." 

Владимир ЩЕРБИНА 
м9 ШШИЯШШШШШШШШШШШШШ HHff i f f i 
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ГДЕ ЖИВЕТ ДОКТОР АЙБОЛИТ? 
Народные поговорки рождаются вроде бы на равном месте, 

но при этом весьма метко передают суть какой-либо проблемы 
или жизненного явления. К примеру, фразу "у кого чего болит, 
тот о том и говорит" каждый понимает по-своему, однако вряд ли 
кто поставит под сомнение её правдивость. Поводом для разго-
вора с нашим нынешним собеседником мы выбрали одну доста-
точно банальную вещь. Как на наш взгляд, тема "больная" в пря-
мом и переносном смысле — с одной стороны, большинство из 
нас хоть раз в жизни, но сталкивались с проблемой зубной боли, 
а с другой — обычно "не отходя от кассы" возникает вторая про-
блема — как поскорей избавиться от этой беды (и, по возможно-
сти, навсегда). Не знаю почему, но с детства терпеть немогу зуб-
ных врачей, а задумчивый звук бормашины сразу вгоняет меня в 
тоскливые размышления о бренности земной жизни. Бессонные 
ночи с субботы на воскресенье (когда обычно начинают болеть 
зубки), флюсы во всю щеку, регулярно выпадающие пломбы, вы-

| валивающиеся в самые неподходящие моменты "мосты" — да-
леко не полный перечень причин, по которым люди боготворят и I 

Досье "СС": Пираторов 
Вячеслав Вячеславович 

Дата и место рождения: 
15 июля 1966 года, г. Барано-
вичи Брестской обл., Бело-
руссия. 

Образовательная стезя: 
средняя школа, Минский госу-
дарственный медицинский 
институт, периодические кур-
сы повышения квалифика-
ции. 

Трудовая дорожка: врач-
стоматолог. 

Хобби: компьютер. 
Семейное положение: 

женат. 
— Наверное, все дети, 

хоть раз, но играли в "докто-
ра и пациента", хотя это не 
говорит о том, что они меч-
тали стать врачом "взап-
равду". Вячеслав Пираторов 
в детстве кем мечтал 
стать ? Кстати, где прошли 
ваше детство и юность? 

— В детстве был весь по-
ложенный для детей набор — 
от пожарника до космонавта. 
Но от судьбы, видимо, не уй-
дешь. Детство прошло в род-
ном городе, юность (студен-
ческая) — в Минске. 

— Расскажите, пожалуй-
ста, о своих родителях. Они 
сыграли какую-то роль, ког-
да Вы выбирали будущую 
профессию? 

— Мой отец — сварщик, 
мать — бухгалтер. Выбор 
профессии целиком на моей 
совести. Но без помощи ро-
дителей я бы врачом не стал, 
это без сомнения. 

— Насколько я знаю, Вы 
учились в Минском медин-
ституте. Чем "мед" Минска, 
на Ваш взгляд, отличается 
от других вузов этого про-
риля? Постарайтесь со-
здать привлекательный 
пресс—релиз белорусскому 

ненавидят стоматологов. Как-то, лет десять тому назад, мне мед-
ленно рвала зуб одна очень милая женщина. Когда после получаса 
безуспешных попыток выдрать злополучный зуб она выбежала на 
улицу и вернулась со здоровенным грузчиком (который и довершил 
процедуру пытки), я понял, что подпольщика из меня бы не вышло 
— в застенках гестапо я моментально выдам все военные секреты 
и предам родину, стоит мне только увидеть хромированные клещи. 
После этого "приключения" я понял: лично мне абсолютно не все 
равно, где и у кого лечить свои зубы. Не секрет, что в Славутиче 
проблема качественной стоматологии стоит довольно остро и, имен-
но поэтому, немалая часть аборигенов предпочитает ездить за 50 
километров в Чернигов только затем, чтобы качественно заплом-
бировать дырку в зубе. А что делать? Когда боль припирает к стен-
ке и загоняет на потолок, то в поисках волшебного доктора Айболи-
та не то что на электричке, а и пешком преодолеешь любые рассто-
яния. Впрочем, лично я уверен, что в Славутиче есть свой "домаш-
ний" доктор Айболит, и его имя Вячеслав Пираторов. Знакомьтесь. 

мединституту. В каких быто-
вых условиях протекала сту-
денческая жизнь? 

Минском "меде", в част-
ности на стоматологическом 
факультете, будущие врачи по-
лучают очень высокую подготов-
ку. Там всё на высшем уровне 
— и профессорско-преподава-
тельский состав, и материально-
техническая база. И это не толь-
ко моё мнение, так говорили про-
фессора, приехавшие на рабо-
ту в Минск из других медвузов 
бывшего СССР. А студенческая 
жизнь — сплошные положитель-
ные эмоции (если не принимать 
во внимание иногда проводи-
мые сессии). 

— Лично я не хотел бы по-
пасть на роль "подопытного 
кролика" в руки стоматолога-
практиканта — страшновато 
как-то. Интересно, на каких 
жертвах студенты приобре-
тают свой первый опыт? 

— Первые жертвы — так на-
зываемые "фантомы" — модели 
челюстей с настоящими зубами 
(когда-то удалёнными). Следую-
щие—друзья-однокурсники. От-
сюда вся степень ответственно-
сти при обучении! А, если серь-
ёзно, очень многие пациенты 
попадали на лечение к студен-
там вполне осознанно и были 
довольны результатами. 

— Честно признаюсь, ковы-
ряться в чужих зубных дуплах 
— особой романтики я в этом 
не вижу. Что именно лично Вас 
привлекает в этой профессии? 
А бывали какие-то смешные 
(неординарные) случаи в Вашей 
практике? 

— Если искать только роман-
тику, кем бы люди работали? 
Мне моя работа просто нравит-
ся. Можно сказать, я помогаю 
людям быть красивее, чувство-
вать себя увереннее. Как чув-
ствует себя человек, стесняю-

щийся улыбнуться? 
— Какими судьбами Вас за-

несло в Славутич? Не жалеете, 
что попали сюда, а не в какое-
то другое место? Ваш взгляд 
на ближайшие перспективы 
Славутича. Место житель-
ства не собираетесь менять? 

— Однажды приехал к род-
ственникам в гости. Город по-
нравился, и мы с женой решили 
попробовать себя здесь. Очень 
помогли нам в этом руководство 
СМСЧ-5 и коллеги-стоматологи. 
О том, что живу и работаю здесь, 
не жалею ни капли. Я думаю, 
перспективы у Славутича есть. 
Город — это, в первую очередь, 
его жители. Если славутчане за-
хотят жить в своём городе, всё 
будет нормально. Место житель-
ства менять не собираюсь. 

— Долгое время Вы совме-
щали работу в чаэсовском мед-
пункте и частную практику в 
городе, однако с недавних пор 
ушли "на вольные хлеба". Уста-
ли "воевать на два фронта"? И 
еще, насколько я знаю, Ваш 
стоматологический комплекс 
— достаточно уникальная 
вещь (во всяком случае, для на-
шего города). Ходит слух, что 
дескать Пираторов "вырвал" 
его себе за счет станции и сра-
зу ушел с работы в МСЧ. А как 
все было на самом деле? 

— Если честно, воевать мне 
приходилось на одном фронте 
— на ЧАЭС. Приходилось дей-
ствительно воевать за всё, на-
чиная с зарплаты работникам 
здравпункта и заканчивая обес-
печением необходимыми для 
оказания медицинской помощи 
медикаментами и материалами. 
Я понимаю, время тяжёлое, но 
всё же: устал. Насчёт моего обо-
рудования — я бы не назвал его 
уникальным. Просто хорошая 
современная установка, очень 
надёжная. Приобрёл я её в кре-

дит, который, кстати, до сих пор 
выплачиваю. Станция к покупке 
мной оборудования не имеет 
никакого отношения. Это для 
тех, кому интересно. Остальные 
всё равно останутся при своём 
мнении, переубеждать не буду. 

— Работа с 9 часов утра до 
9 вечера — достаточно выма-
тывающее занятие. Не раскро-
ете секреты такой удивитель-
ной работоспособности и под-
держания своего жизненного 
тонуса? Язык не поворачива-
ется задать вопрос: "Чем Вы 
занимаетесь в свободное от 
работы время?" — так как 
ясно, что его слишком мало, по-
этому вопрос задам в более де-
ликатной форме: "Чем Вы зани-
маетесь, если выдается сво-
бодная минутка?" 

— Есть старый советский 
анекдот: "Почему все врачи ра-
ботают на полторы ставки?" — 
"Потому что на ставку есть не-
чего, а на две — некогда." К со-
жалению, и в наше время зарп-
латы врачей тоже оставляют 
желать лучшего. Я не знаю дру-
гого способа обеспечить благо-
состояние своей семьи, кроме 
как работая. Свободное время 
провожу с семьёй, с друзьями. 
А ещё у меня есть компьютер. 

— Ваша жена — Ваша же 
коллега. Каковы плюсы и мину-
сы такого "расклада"? Кстати, 
Нина Ивановна была детским 
стоматологом и, насколько я 
знаю, весьма неплохим (во вся-
ком случае, мой сын не боялся 
заходить в этот страшный ка-
бинет) —• а кто сейчас лечит 
наших детишек в поликлинике? 

— В этом раскладе гораздо 
больше плюсов, чем минусов. А 
Нина Ивановна по-прежнему 
работает врачом-стоматологом 
в детской поликлинике, правда, 
на 0,5 ставки. 

— Задам, признаюсь сразу, 

неделикатный вопрос о про-
фессиональном уровне город-
ской стоматологии (однако за-
бота о наших потребителях 
— на первом месте). Предста-
вим ситуацию, что Вы не врач, 
а, скажем так, просто горожа-
нин, информированный об 
уровне стоматологии в Славу-
тиче, Чернигове и Киеве. Куда 
Вы, как потребитель, обрати-
лись бы оо своими зубными про-
блемами в расчете выиграть 
в соотношении "цена — каче-
ство услуг"? 

— О своих зубных пробле-
мах: у меня есть знакомый сто-
матолог (см. п. 9). Кстати, реко-
мендую (на правах рекламы). 

—• Лично я доверяю Вам как 
специалисту и доволен каче-
ством работы, однако, от дру-
гих посетителей приходилось 
слышать и нарекания. А к Вам 
лично обращались клиенты с 
претензиями на качество рабо-
ты? Какие у них гарантии по-
лучения "сатисфакции" за услу-
ги, оплаченные ими? Кстати, 
пользуясь случаем, давайте 
проведем небольшой реклам-
ный ликбез — какие "фокусы" с 
зубами клиентов Вам по силам? 

— Один человек не может 
быть хорош для всех без исклю-
чения. Даже если он стоматолог. 
Выпадения пломб случаются. К 
сожалению, от этого никто не 

застрахован. Если что-либо 
случается с моей работой в 
течение гарантийного срока 
(12 месяцев), переделка для 
пациента бесплатна. А вот по 
поводу фокусов, это не ко 
мне — я просто выполняю 
свою работу. 

— Исчерпываются наши 
традиционные двенадцать 
вопросов, а я так и не смог 
уйти от этой темы. Каюсь 
и задам последний вопрос 
опять же по ней. Не секрет, 
что качество воды в Славу-
тиче — "не фонтан", опять 
же вредные привычки типа 
курения — все это сказыва-
ется на сохранности зубной 
эмали. Какие профилакти-
ческие меры Вы бы могли 
порекомендовать как специ-
алист? 

— Единственное, что 
можно порекомендовать в 
качестве профилактической 
меры — периодическое (раз 
в полгода) посещение стома-
толога. Не стесняйтесь. 
Ваше здоровье в ваших ру-
ках. А мы, врачи, — лишь 
способ достижения этой 
цели. Будьте здоровы! 

Олег Федоренко, 
редактор интернет-

издания "Славутич-Сечь" 
(www.radio.cn.ua) 
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ОСЬЕ НА ПУТИНА УЦЕЛЕЛО? ИХ НРАВЫ 

Во всем мире то, что 
мы называем "компрома-

том", имеет смысл: 
подают в отставку 

министры, начинаются 
бурные общественные 

кампании, разражаются 
скандалы по поводу 

спецслужб, следящих за 
своими гражданами. У нас в 
странах СНГ—все не так. 

Компромата стало 
столько, что на него 
перестали обращать 

внимание и обыватели, и 
правоохранительные 

структуры, и сами 
компрометируемые лица. 

Его столько, что уже не 
отличишь правду от 

вымысла. Его изготовля-
ют в самих спецслужбах и 
в охранно-аналитических 

структурах коммерческих 
фирм, укомплектованных 

выходцами из тех же 
самых спецслужб. Российс-
кая "Новая газета" предла-

гает досье КГБ на Владими-
ра Путина. 

По версии человека, пере-
давшего журналисту газеты Оле-
гу Лурье дискету с досье, про-
изошло следующее: в тот мо-

мент, когда Путин в 1999 году за-
нял пост главы Федеральной служ-
бы безопасности, досье на него 
было уничтожено или изъято, но 
неизвестный гений компьютерных 
файлов успел скопировать данные 
по Владимиру Путину. 

"Путин Владимир Владимиро-
вич, 1952 года рождения, уроже-
нец г. Санкт-Петербурга. В 1975 
году закончил юридический фа-
культет Ленинградского государ-
ственного университета (где пре-
подавал А. Собчак) и в том же году 
зачислен в органы КГБ СССР. Ра-
ботал в контрразведке, а затем в 
1-й разведывательной) службе 
Управления КГБ СССР по Ленин-
градской области. Владеет не-
мецким языком. В течение двух 
лет находился в служебной ко-
мандировке в ГДР. С начала 1990 
года—офицер действующего ре-
зерва под прикрытием должнос-
ти помощника проректора Л ГУ по 
международным вопросам". 

"По характеру самолюбив, вы-
держан, скрытен. По мнению ряда 
источников, склонен к интригам. 
Пользуясь доверием А. Собчака, 
в 1991 году инициировал через 
него назначение некоторых сво-
их близких связей из числа опер-
работников на ответственнъТе , 

должности в УКГБ. При этом сам 
старался находиться в тени, учи-
тывая неуемное тщеславие А. 
Собчака и стараясь не осложнять 
отношений с другими руководите-
лями мэрии. В деловых кругах го-
рода считался "серым кардина-
лом" при Собчаке... 

На публике, особенно в присут-
ствии мэра, держался подчеркну-
то скромно. В скандальные ситуа-
ции не попадал, но в городе быто-
вало мнение, что через подстав-
ных лиц получал за услуги значи-
тельные суммы в иностранной ва-
люте. Некоторыми преступными 
авторитетами называлась цифра 
10 тысяч долларов ежемесячно". 

"Патронировал банк "Россия", 
акциями которого якобы владеет 
через подставных лиц. Посколь-
ку в банке сильны позиции малы-
шевской преступной группировки, 
имел контакты с ее руководителя-
ми. Фактически руководил создан-
ной при мэрии конторой "Рубеж", 
торгующей конфискатом". 

"По данным других источников, 
способствовал становлению в го-
роде игорного бизнеса и по этому 
поводу контактировал с ОПГ 
Миши Кутаисского и Тамбовцами 
(ОлегШустер)... Владимир Путин 
выступил одним из учредителей 

фирм "Клуб-2004" (совместно с 
Собчаком) и Петербургского фон-
да поддержки российских ре-
форм. Последний через соучре-
дителей связан с корпорацией 
"Стрим", которой руководил некто 
Якунин — бывший сотрудник 
УКГБ ЛО. За этой фирмой тянет-
ся длинный хвост серьезных пра-
вонарушений". 

"В Москве питерское лобби 
один раз в неделю по четвергам 
общается в сауне — Кудрин, Кох, 
Беляев, Путин. Источники утвер-
ждают, 'что питерское лобби в 
Москве всячески затрудняет кон-
такты В. Яковлева (нынешнего 
мэра Санкт-Петербурга) в прави-
тельстве и администрации прези-
дента, распространяя исподволь 
негативную о нем информацию, 
подчеркивая отсутствие у него по-
литического опыта..." 

Далее в досье говорится о де-
ятельности Владимира Путина в 
период его работы в Комитете по 
внешним связям мэрии Петербур-
га: "После избрания А. Собчака 12 
июня 1991 года мэром Санкт-Пе-
тербурга В. Путин был назначен 
председателем Комитета по вне-
шним связям мэрии. Деятельность 
В. Путина вызывала критику депу-
татов Петросовета, в частности, 

Александр Беляев обвинял его в 
том, что на все фирмы собирает-
ся информация, которая все вре-
мя перепродается иностранцам". 

Вот такими необычными сведе-
ниями располагали о будущем гла-
ве ФСБ Владимире Путине его кол-
леги. "Новая газета" попросила 
прокомментировать досье на В. 
Путина бывшего сотрудника Уп-
равления ФСБ по Санкт-Петербур-
гу майора ФСБ в отставке Н.А.: "В 
период работы Путина по Восточ-
ной Германии на него, как и на каж-
дого сотрудника, велось подобное 
досье. Позже, когда Владимир 
Владимирович резко пошел вверх, 
завоевав высокие позиции у Соб-
чака, а затем в правительстве, к 
сбору материалов о нем было осо-
бо пристальное внимание. Мы по-
стоянно "пасли" нашего питомца. 
Все годы на Путина собиралось 
подробнейшее досье, часть из ко-
торого оказалась в вашем распо-
ряжении. Я ознакомился с ваши-
ми бумагами по Путину и скажу вам 
одно: у вас имеется только неболь-
шая часть гигантского материала 
по Путину, которым располагал 
КГБ, а позже ФСБ. Многого у вас 
нет. К сожалению, я не могу дать 
никакой более подробной инфор-
мации, так как, сами понимаете, у 

меня подписка о неразглашении. 
Да и личных проблем не хоте-
лось бы". 

Кроме того, прокомментиро-
вать досье на нынешнего прези-
дента России согласился один из 
бывших высокопоставленных 
сотрудников Генеральной проку-
ратуры: "Не исключено, что ваше 
досье — фальшивка. Точнее, 
грамотно кем-то скомпилирован-
ные реальные факты с элемен-
тами явного компромата. И еще 
хочу заметить, что даже реаль-
ные события здесь поданы в оп-
ределенном ракурсе, который 
явно кому-то выгоден. А выгоден 
он именно тем людям, которые 
и организовали передачу этого 
сомнительного досье в вашу ре-
дакцию. Напомню еще один важ-
ный момент: подобное досье 
могло вестись только в рамках 
служебного, внутреннего рассле-
дования, а если не появилось ни-
каких уголовных дел на базе это-
го расследования, то данный до-
кумент должен был быть унич-
тожен в течение одного года, а 
может, даже и ранее. Так что я 
особо не верю в досье на Пути-
на и вам не рекомендую считать 
реальностью все изложенные в 
нем факты". 

і 
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№32 (120), 9 августа 2001 г. Теледень-Славутич/15 
украинского языка, ПК. Тел. 2-07-11, 
9.00-18.00. 
• Дополнительный заработок для 
бывших военнослужащих (офицеров 
запаса), медицинских работников, 
всех, кто умеет общаться с людьми. 
Без вкладывания средств, обучение, 
использование домашнего телефона 
и других доступных средств переда-
чи информации. Для тех, кто хочет 
работать и зарабатыва т ' Тел. 
(04479) 2-01-77,18.00-21.00,(04622) 
2-34-44 (18.00-21.00). 
• Внимание, предлагаю работу на 
домашнем телефоне, без вкладыва-
ния средств, навыки: умение общать-
ся по телефону, вежливость, терпе-
ние, умение заинтересовать людей, 
быстро передать (зафиксировать) не-
обходимую информацию. Тел. 2-01-
77,18.00-21.00. 
53. Ищу работу 
• Ищу работу няни, гувернантки, дом-
работницы, опыт имею. Тел. £-06-12. 
• Ищу работу ночного сторожа. Тел. 
2-93-96. 
• Печник-строитель ищет работу. 
Тел. 126-249 
60. Разное 
• Продам фотоувеличитель порта-
тивный "УПА-5" с автоматической фо-
кусировкой, рамку для печати фото- , 
графий, бачок проявочный универ-
сальный "УПБ-1а", камеру киносъе-
мочную "Аврора-219". Тел. (0462) 94-
00-19. 
• Продам покрывало ворсовое на 
кровать, 190x240, пр-воЯпония. Тел. 
(0462)94-00-19. 
• Продам детскую коляску зимне-
летний вариант, синего цвета, в нор-
мальном состоянии, по низкой цене. 
Тел. 2-27-35, после 18.00. 
• Продам ТМЗ-Тула, можно по зап-
частям, п.Лесной, 24, f3. Тел. 6-32-
20, Миша. 
• Куплю самоучитель игры на гита-
ре. Тел 2-06-02. 
• Продам детский спортивный уго-
лок. Регулировка по высоте, цена 250 
грн.торг. Тел.2-2273. 
• Продам видеокассеты "Сони" Е-180, 
пр-воЯпония, 10грн. Тел.2-84-62. 

iP Продам кислородный ингалятор И-
',;, цена 600 грн. Продам католичес-

- кий молитвослов, 18-й век, цена до-
говорная. Тел. 2-56-29,9.00-10.00. 
• Продам аккордеон, б/у, 250 грн. 
Тел. 2-26-44, вечером или в обеден-
ное время. 
• Продам пианино "Элегия", б/у, в от-
личном состоянии, лакированное 
красное дерево, 700 грн. Тел. 2-67-88. 
• Продам коляску, летний вариант, 
легкая, новая, в упаковке, цена 220 
грн, торг. Тел. 2-33-87. 
• Продам детскую коляску, зимне-
летний вариант, в отличном состоя-
нии, ручка перекидывается, 3 поло-
жения, цена 300 грн. Тел 2-46-10. 
• Продам словари русско-украинс-
кие, украинско-русские, 40 тыс. слов, 
900 стр. Тел. 94-12-17,4-43-20. 
• Продам пианино "Волна", черного 

цвета, в хорошем состоянии, недоро-
го. Тел 5-51-03. 
• Продам гитару 6-струн.-40 грн, 12-
струнная гитара -100 грн, полуакус-
тическую гитару -120 грн, электроги-
тару - 150 грн, струны - 6 грн/комп-
лект, губная гармошка - 20 грн. Тел. 
5-98-00 
• Куплю пианино в хорошем состоя-
нии, недорого. Тел. 2-52-85. 
• Продам детские ходунки с мелоди-
ей, б/у, в отличном состоянии. Тел 
2-65-04, Юля. 
• Продам щенков ротвейлера. Тел. 
(0462)95-46-23. 

ЛИЧНОЕ 
70. Поздравления, сообщения 
• Уважаемые 

CHERNIGOV 
Ы N F O R M 

ĈOMPANY 

с л а в у т ч а н е , 
руководители 
предприятий 
всех'видов собственности и час-
тные предприниматели! Реклам-
ный представитель компании 
"Чернигов-Информ" разместит 
рекламу вашей продукции, това-
ров и услуг, купли-продажи иму-
щества в газетах "Теледень-Сла-
вутич", "Семейка". Качество и 
Своевременность опубликова-
ния гарантируется. Справки по 
тел. 2-01-77 с 18.00 до 21.00. В вы-
ходные с15.00 до 21.00 
• Дорогого мужа, любимого папочку 
и единственного зятя Гончук Виталия 
поздравляем с Днем рождения. Сча-
стья, удачи, здоровья и денег. 
• Утерянное удостоверение участни-
ка боевых действий на имя Марчен-
ко Николая Александровича считать 
недействительным. 
• Желающим пользоваться городс-
ким автобусом для посещения клад-
бища в субботу или воскресенье (один 
раз в неделю) просьба регистриро-
ваться в горисполкоме. Тел. 2-68-86. 
• В р-не "Неданчичи", на озере воз-
ле Днепра, найдены ключи с брело-
ком (под кожу с надписью "г.Южноук-
раинск"). Обращаться по телефону: 
2-54-94. 
• Поздравляем Васильеву Татьяну 
Михайловну с Днем рождения. Бла-
гопопучия, успеха, счастья. Муж, 
дети, внуки. 
• Утерянное удостоверение серии 
"Д" № 372444, выданное на имя Ка-
мышного Виталия Валентиновича, 
считать недействительным. 
• Чтобы узнать мужчину по-настоя-
щему, нужно с ним развестись. Де-
вушки, не спешите замуж! Я. 
• Нет звука пронзительнее, чем мол-
чание телефона. Крошка Енот, поче-
му ты не звонишь? Фокс. 
• Сереженька МСИ. ты так конкрет-
но попустился, думаешь, не видно? 
А со стороны виднее! Веришь? Одна 
на всей планете. 
• МСИ! Ты мне очень нравишься, Я 
потеряла парня, и заменить его ник-
то не сможет, кроме тебя. Поверь 
мне! И пойми меня правильно!!! Юля. 
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ВНИМАНИЕ! 
Объявления о реализации товаров и 

услуг — платные! 
невыделенное объявление — 2 грн. 

выделенное объявление — 4 грн. 
фотообъявление — 10 грн. 

Дать платное объявление вы можете по 
адресу: Славутич, ул. Героев Днепра, 2, 

"Мини-офис". Тел. 2-44-58. 
В Чернигове платные объявления принимаются в 
пункте приема объявлений курьерской службы 

"Афиша" (проспект Мира, 32). 
Последний срок приема объявлений для 

публикации в ближайшем номере — 
вторник, 12.00. 

| Купон бесплатного 
объявления 

Текст _ 

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ 
(Окончание. 

Начало в № 30) 
Рабочее место, удовлет-

воряющее всем требованиям 
фэн-шуй, — это залог успеха, 
удачной карьеры, отличного 
образования и благосостоя-
ния. Причем для обустрой-
ства кабинета в офисе или 
дома действуют практически 
одни и те же правила. Одна-
ко в домашних условиях нуж-
но обратить внимание на воз-
можно максимальное дистан-
цирование рабочей области 
от территорий отдыха и сна, 
поскольку они требуют раз-
личных энергий: для работы 
необходимы активные, янс-
кие силы, а для релаксации, 
наоборот, — спокойные, инь-
ские. Особенно этот аспект 
важен в том случае, когда 
речь идет о ребенке. Не со-
мневаясь, что наши спальни 
и кабинеты должны находить-
ся в разных комнатах, мы по-
чему-то отказываем в этом 
детям, полагая, что они пре-
красно могут обойтись одной 
комнатой и для сна, и для игр, 
и для учебы. К сожалению, ча-
сто у нас нет возможности 
сделать по-другому. В этом 
случае стоит постараться 
внутри одной комнаты разгра-
ничить разные по назначению 
пространства с помощью ос-
вещения (интенсивного в ра-
бочей зоне и приглушенного 
в зоне отдыха). Цветового ре-
шения (яркие, теплые краски 
стимулируют активность, а 
холодные успокаивают) или 
использовать другие, пред-
метные возможности (геомет-
рию комнаты, мебель). 

Главные принципы созда-
ния благоприятной атмосфе-
ры для работы — это ста-
бильность, безопасность и 
защищенность. 

Стабильность означает, 
что при оформлении рабоче-
го места опять-таки должен 
соблюдаться баланс форм и 
цветов. Например, интерьер 
классического английского 
кабинета требует коричнево-
рыжего цвета; прямоугольно-
приземистая мебель, с одной 
стороны, и обилие деревян-
ных поверхностей — с другой, 
приводят к конфликту энергий 
земли и дерева. Чтобы вос-
становить продуктивный 
цикл, необходимо добавить 
энергии металла и воды, сто-
ящие между землей и дере-
вом, это могут быть ковер в 
бело-голубых тонах, металли-
ческие светильники или деко-
ративные элементы, аквари-
ум, наконец. Кстати, аквари-
мвдо&шшиш 

ум с рыбками не помешает в 
любом кабинете: так энергия 
движущейся воды обеспечива-
ет рост благосостояния, осо-
бенно если вы поставите аква-
риум в углу. 

И еще несколько практичес-
ких советов: 

- старайтесь не работать в 
том же помещении где вы спите; 

- исключите возможность 
атаки со стороны острых углов 
•и потолочных балок; 

- помните, что ваша спина дол-
жна быть надежно защищена! 

- пусть перед вашим взором 
всегда будет открытое про-
странство; 

- никогда не сидите спиной к 
двери или окну; 

- не ставьте свой стол прямо 
на линии мехеду дверью и окном; 

- не допускайте, чтобы дверь 
в кабинет находилась напротив 
туалета или лестницы; 

- избегайте шкафов с откры-
тыми полками и любой другой 
агрессивной мебели; 

- никогда не приобретайте 
антикварную мебель если не 
уверены в ее прошлом; 

- следите за тем, чтобы на 
столе всегда был порядок; 

- не забывайте, что работа 
должна быть удовольствием. 

Безопасность в рабочей 
зоне, так же, как и в любой дру-^ 
гой части дома, означает отсут-
ствие агрессивных элементов, 
направленных на человека. 
Чаще всего это бывают острые 
углы стен и мебели, нависаю-
щие потолочные балки, а также 
массивные вертикальные жа-
люзи, в открытом состоянии на-
поминающие заточенные лез-
вия. Если с этими проблемами 
нельзя справиться радикально, 
то можно попытаться закамуф-
лировать их с помощью мебе-
ли, ширм, растений или специ-
альных средств фэн-шуй. Важ-
но помнить, что удар способна 
нанести и какая-то массивная 
агрессивная конструкция, нахо-
дящаяся напротив вашего окна, 
в таком случае нужно закрывать 
окно шторой, которая в доста-
точной степени пропускала бы 
свет, но ухудшала бы види-
мость. 

Что же касается защищен-
ности , то она базируется на со-
блюдении принципа четырех 
животных, которым знатоки 
фэн-шуй руководствуются при 
выборе места для дома. Четы-
ре животных — это Черепаха 
(крупный, устойчивый предмет) 
сзади. Тигр и Дракон (чуть мень-
шего размера — вытянутые 
преграды) справа и слева и 
Феникс (открытое простран-
ство) впереди. 

Исходя из этого правила, 
можно вывести основное табу 
фэн-шуй: никогда не сидеть спи-
ной к окну и тем более к двери. 
Спина — наиболее уязвимое 
место человека. Не имея глаз 
на затылке, мы не можем знать, 
что происходит у нас за спиной, 
и значит, не можем уверенно и 
спокойно, с максимальной кон-
центрацией заниматься своим 
делом. Поэтому старайтесь 
расположить рабочий стол та-
ким образом, чтобы спина была 
защищена стеной, шкафом 
(только не с открытыми полка-
ми) или каким-то иным предме-
том. Желательно, чтобы прин-
ципу четырех животных соот-
ветствовала и форма стула — 
с высокой спинкой и подлокот-
никами. Кроме того, защиту на 
подсознательном уровне может 
обеспечить и висящий за спи-
ной горный пейзаж при условии, 
что на нем нет воды. 

В целях обеспечения поло-
жительных качеств энергии, по-
ступающей в кабинет, его дверь 
ни в коем случае не должна на-
ходиться напротив туалета, 
входа в другую комнату или ле-
стницы. Хорошо, если дверь 
расположена в центре или ле-
вой части стены кабинета (при 
взгляде снаружи), так как эти 
точки соответствуют аспектам 
карьеры и знаний. А сам каби-
нет предпочтительнее органи-
зовать в передней части дома 
или на первом этаже, если их 
несколько, таким образом в 
него будет поступать наиболь-
шее количество энергии. 

Направление рабочего сто-
ла (оно определяется по тому, 

в какую сторону обращено 
ваше лицо, когда вы за ним 
сидите) так же значимо для 
успешной работы, как и на-
правление кровати во время 
сна. Точно его может рассчи-
тать специалист, однако для 
детей в целом считается бла-
гоприятным северо-восток. 
Сам же стол должен быть до-
статочно большим и устойчи-
вым, даже если он предназ-
начен для ребенка, так как в 
противном случае его хозяин 
может потерять уверенность 
в себе. 

Желательно, чтобы ме-
бель, которую вы используе-
те для создания рабочего ме-
ста, была новой. Антиквар-
ная мебель вполне может 
хранить плохую, даже губи-
тельную энергию, так что, 
если вам неизвестно ее про-
исхождение, лучше не риско-
вать. Впрочем, это, как и ре-
комендация избегать слиш-
ком мрачной мебели с агрес-
сивной геометрией, относит-
ся к любым, не только рабо-
чим интерьерам. 

Беспорядок и хлам на ра-
бочем месте выльются в не-
разбериху в делах, так что 
проследите, чтобы на нем не 
залеживались скомканные 
бумаги, сломанные каранда-
ши, остатки еды и прочие по-
сторонние вещи. 

Поставьте на левый край 
стола фигурку дракона, а впе-
реди — кристалл, и эти два 
мощных символа фэн-шуй 
(вкупе со всем, что мы уже 
сделали) обязательно прине-
сут вам успех. 

К З 

/ f / f T & J P / f & T -

E a d i o E t h e r n e f - э т с : 

Ш Круглосуточное соединение на большой скорости I I Мбит/с 
Ш. Оборудование WoveLan от Lucent Tethnc 
i f Абонентская плата - 5 у.е./меац 
Ш. Очень низка* цена за единицу скорости 
Ш. Помегабайтная оплата за принятую; информацию 

количества ІР-адресов 
стать 

Телефон Дата 

J 

Тел. 10-17-10 
10-12-63 

Київський інститут 
^ " Слов 1ямський університет " 
і— ) Регіональне відділення 

' є / Чернігівський навчально-консультативний центр 
ОГОЛОШУЄ НАБІР 

на навчання за напрямками 
Економіка те менеджмент 

спеці альпост і 
менеджмент організацій (мігша справа) 
облік та аудит (віптускнігки технікумів 

зараховуються на III курс З / В ) 

Міжнародні відносини та 
слов'я нознавство 

сп еціальност і 
міжнародні відносини 
міжнародні відносини (країнознавство) І 

-українська та англійська філологія 
польська тп англійська філологія 

Центр після дипломної освіти (ідруга вища освіта за 1,5 року) 
спеціальності 

-менеджмент організацій (митна справа) 
-облік та аудит 

Студенти проходять практику в Україні та sa кордоном. 
Пуз сприяє працевлаштуванню випускників (1998 - 90%, 1999 - 92%, 2000 - 96%) 

Форма навчання - денна та заочна, на контрактній основі. 
Термін навчання: 4 роки - бакалавр, 5 років - спеціаліст. 

Вступні іспити: 
Економічний напрямок- українська мова (диктант), математика (усно), іноземна мова (усно). 
Гулишіпшріаіії напрямок - українська мова (диктант), історій (.усно), іноземна мова (усно). 

Для абітурієнтів працюють підготовчі курси (інтенсив) 
почат ок іспитів: І потік - з 23 липня, II потік - і 20 серпня 

Приймальна комісія 
працює та адресою: 

14037, М .Чернігів, вул. 50 років В Л К С М , 46 
(приміщення Ліцею № 15), каб. № 100, 

тел.: (04622) 5-37-80 

http://www.radio

